



Ständiger Rat vom 13. November 2008

**Stellungnahme der Schweiz zum Bericht der OSZE-Sonderbeauftragten
und -Koordinatorin gegen *Menschenhandel*, Frau Eva BIAUDET**

Herr Vorsitzender

Der Jahresbericht der Sonderbeauftragten und Koordinatorin der OSZE bietet eine umfassende und informative Grundlage für die Beurteilung ihrer Aktivitäten und der Umsetzung der OSZE-Verpflichtungen zur Bekämpfung von Menschenhandel. Wir möchten Frau Biaudet für den ausgezeichneten Bericht und insbesondere für die geleistete Arbeit bestens danken.

Frau Biaudets Bericht gibt den Teilnehmerstaaten eine Orientierung darüber, wie weit die institutionellen Voraussetzungen zur Bekämpfung des Menschenhandels in unsern Staaten vorhanden und wo noch Verbesserungen nötig sind. Daher begrüssen wir die im Bericht aufgeführten Empfehlungen – sie sind auch für uns hilfreich, um Prioritäten zu setzen.

Die Schweiz unterstützt namentlich die Empfehlung, dass nationale Berichtersteller und nationale Koordinatoren gegen Menschenhandel vermehrt Erfahrungen aus ihren Staaten austauschen. Damit tragen sie zur Verbreitung von „good practices“ bei, welche in der internationalen Zusammenarbeit bei der Setzung von Standards eine wichtige Rolle spielen können.

Ebenso unterstützen wir die Empfehlung, dass der Einsatz nationaler Instrumente zur Bekämpfung des Menschenhandels in einer Menschenrechts-Perspektive erfolgen soll, welche die Kinderrechte wie auch den Opfer-zentrierten Ansatz stärkt. Diesen Schwerpunkt hat Frau Biaudet auch betont, als sie gestern in Bern an der Konferenz über die Verflechtung von Prostitution, Migration und Menschenhandel teilnahm und den Einführungsvortrag hielt

Die Schweiz nimmt mit Interesse zur Kenntnis, dass die Trafficking-Beauftragte im nächsten Jahr die Thematik der Ausbeutung von Arbeitskraft im Kontext des Menschenhandels in Zusammenarbeit mit den Teilnehmerstaaten weiter vertiefen will. Gerade hier bleibt noch viel Arbeit zu tun betreffend den Aufbau von Kapazitäten auf nationaler wie internationaler Ebene. Wir wünschen Frau Biaudet dabei viel Erfolg und sichern ihr in ihren weiteren, wichtigen Aktivitäten unsere volle Unterstützung zu.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.